

El Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA
AÑO XII. Número 5 MADRID 31 de enero de 1953 Precio: 1 peseta.

DE LA PREDICA DE LA REVOLUCION SOCIAL AL PANTANO DE LA CONTRARREVOLUCION Por DOLORES IBARRURI

La Revolución Socialista de Octubre de 1917 significó un cambio radical en la historia de la humanidad; un cambio profundo en los destinos del mundo que dejaba de ser la fuerza motriz en el mundo y un cambio radical en el movimiento obrero internacional; un cambio en sus métodos de lucha; un cambio en la ideología de las masas explotadas del mundo entero.

En las vísperas de la Revolución de Octubre, el gran estratega revolucionario, el jefe genial que supo prever el momento propicio de maduración de la crisis revolucionaria para lanzar al proletariado a la conquista del poder, decía que el Partido Comunista debía ser "la inteligencia, el cerebro y la conciencia de nuestra época".

Los acontecimientos llegaron rápidamente a poner una rúbrica de gloria a las palabras del jefe inmortal. Dirigiendo la lucha revolucionaria del proletariado y de los campesinos, el Partido Comunista de la Unión Soviética realizó la más grande hazaña histórica de todos los tiempos. Rompió el yugo del imperialismo mundial, derrocó a la burguesía imperialista en uno de los mayores países capitalistas y abrió a la clase obrera el Poder.

En el mundo, la Revolución Socialista abrió una era nueva para la humanidad. Era la era de las revoluciones. Era la era del comunismo.

La Revolución de Octubre resquebrazó los fundamentos del sistema capitalista mundial, obligaba a los Partidos y organizaciones revolucionarios a revisar sus doctrinas y sus métodos de lucha para hacerlos más eficaces en las nuevas condiciones creadas en el mundo.

En la mayoría de los países fueron fundados los partidos comunistas que llevaron a la clase obrera por el camino del octubre. Frente a ellos se mantuvieron las viejas formaciones socialistas-reformistas petrificadas, incapaces de re-

novación, que cada día han ido acentuando más su carácter de agencias de la burguesía en el seno de los movimientos obreros.

En algunos países, particularmente en España, además de la socialdemocracia actuaba, gozando de innegable influencia entre una parte de los obreros y de los campesinos, el anarcosindicalismo. La Revolución Socialista de Octubre produjo una honda impresión entre los hombres más honestos y revolucionarios del anarcosindicalismo español, impresión que se tradujo en la adhesión de la Confederación Nacional del Trabajo a la Internacional Comunista.

Mas pronto la provocación policíaca frenaba el avance de la C.N.T. por el camino revolucionario, asesinando a los mejores hombres del movimiento sindical confederal. Al frente de la C.N.T. y de los grupos anarquistas fueron colocados, mezclados con sinceros obreros revolucionarios, gentes sin principios, aventureros internacionales que hicieron del movimiento confederal una organización anticomunista, una organización de tipo particular donde las "expresiones del sexo" de los grupos específicos decidían la trayectoria de la organización.

La historia del movimiento anarquista y confederal ofrece un extraño contraste entre la combatividad de los trabajadores cenetistas y la turbia política de sus inspiradores teóricos. ¿Cómo ha sido posible que el anarquismo, tan vacío de contenido revolucionario se desarrollase entre una clase obrera tan combativa como la de nuestro país, entre unos campesinos extraordinariamente rebeldes y con un gran sentido práctico de la vida?

Las condiciones objetivas que han facilitado la extensión del anarquismo se encuentran en el atraso económico y social de España que favorecía la penetración en las conciencias atormentadas de las masas brutalmente explotadas, de las ideas mesiánicas del anar-

(Pasa a la página 2)

EL XXIX ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE LENIN

El día 21 de enero ha hecho 29 años la muerte del gran Lenin. La gran gesta, revolucionaria y creadora de Lenin es inmortal y sus enseñanzas impercederas están plasmadas y en constante desarrollo, bajo la sabia dirección de su mejor discípulo, el gran Stalin, en las grandiosas realizaciones y en las conquistas de significado histórico-mundial de la consagración del socialismo y del paso al comunismo en la gloriosa Unión Soviética.

La Unión Soviética, que es la esperanza de todos los oprimidos y explotados de todos los países capitalistas y coloniales de la tierra y el camino que alumbra el camino a los hombres progresivos del mundo que se afanan y luchan por romper las cadenas de la esclavitud y por establecer una socie-

dad más justa y humana, sin explotadores ni explotados, la sociedad socialista, el comunismo.

En el discurso pronunciado con motivo de la muerte de Lenin en el II Congreso de los Soviets de la U.R.S.S., el 26 de enero de 1924, el camarada Stalin dijo, "Durante 25 años, el camarada Lenin educó a nuestro Partido y de él hizo el Partido obrero más sólido y mejor templado del mundo. Los golpes del zarismo y de sus pretorianos, la rabia furiosa de la burguesía y de los terratenientes, los asaltos armados de Kolchak y Denikin, la intervención armada de Inglaterra y de Francia, las mentiras y las calumnias de los innumerables órganos de la prensa burguesa, todos esos escorpiones se arrojaron constantemente sobre nuestro Partido a lo largo de un cuarto de siglo. Pero nuestro Partido seguía er-

DEL P. C. DE ESPAÑA AL CAMARADA STALIN

Con ocasión de su 73 aniversario, el Partido Comunista de España, haciéndose intérprete del sentir de las más amplias capas populares de nuestro país, le envía el más ferviente y respetuoso saludo.

Su vida y su obra al frente del gran Partido Comunista de la Unión Soviética y del glorioso pueblo soviético, que bajo su genial dirección salvaron a la Humanidad de la barbarie nazi y que ahora encabezan la lucha por evitar los horrores y sufrimientos de una nueva guerra, inspiran a los comunistas y a todos los hombres progresivos de España en la acción contra el régimen fascista y guerrillista de Franco, lacayo de los imperialistas yanquis.

La realización de los ideales más hermosos de la Humanidad trabajadora, la construcción del Socialismo y la preparación de las condiciones para el paso al Comunismo, llevadas a cabo en la U.R.S.S. bajo su dirección, elevan la conciencia de las masas trabajadoras de España, les dan confianza y fe en sus propias fuerzas, les inspiran una gran seguridad en su propia liberación.

Su inmensa labor teórica y últimamente su gran aportación al tesoro del marxismo, el libro "Las cuestiones económicas del Socialismo en la U.R.S.S.", alumbran ante los trabajadores españoles el camino hacia la redención de las masas oprimidas y explotadas, hacia la supresión de la explotación del hombre por el hombre, hacia el Comunismo.

En la lucha por la paz, por la independencia y por la democracia, los comunistas y todos los hombres progresivos de nuestro país nos inspiramos en los sabios consejos que usted dio en su discurso ante el XIX Congreso del P.C.U.S.

En su 73 aniversario, camarada Stalin, el C.C. del P.C. de España renueva las promesas hechas por nuestro Secretario General, camarada Dolores Ibarruri, ante el histórico XIX Congreso del P.C.U.S.:

"Aprendiendo de vosotros nos esforzaremos por elevar el nivel teórico marxista-leninista-stalinista de los miembros de nuestro Partido, por desarrollar más ampliamente la crítica y autocrítica que nos permita corregir nuestras fallas y debilidades haciendo a nuestro Partido más apto para dirigir las grandes luchas que han de conducir a la liberación del pueblo español del yugo reaccionario y fascista".

"Nosotros llevaremos las resoluciones de vuestro histórico Congreso a nuestro Partido y a nuestro pueblo y ellas serán un poderoso estímulo para la lucha de las masas populares de España por la paz, la libertad y la democracia".

¡Le deseamos largos años de vida y mucha salud para bien de la paz y de la gran causa del Comunismo!

EL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

Saludo, como una roca, rechazando los golpes innumerables de sus enemigos y llevando a la clase obrera adelante, hacia la victoria. A lo largo de duros combates, nuestro Partido forjó la unidad y la cohesión de sus filas. Y gracias a esta unidad y a esta cohesión consiguió vencer a los enemigos de la clase obrera".

De enorme valor son para nosotros estas enseñanzas de Lenin, expuestas por Stalin, porque ellas inspiran nuestra absoluta confianza en que ni los re-

(Pasa a la página 2)

DE LA PREDICA DE LA REVOLUCION SOCIAL

(Viene de la página 1)

quismo sobre la revolución socialista. De otra parte han hecho posible la difusión del anarquismo, el reformismo del Partido Socialista y el insuficiente trabajo ideológico de los comunistas que no hemos aprovechado debidamente las grandiosas victorias socialistas de la Unión Soviética para mostrar ante los trabajadores anarquistas que sólo la ideología marxista y ninguna más es la ideología revolucionaria que arma y prepara a las clases oprimidas para la lucha por el derrocamiento del Poder de los capitalistas y para la victoria de la revolución proletaria.

Sin embargo, la realidad atestigua que a pesar de nuestras insuficiencias en la explicación y difusión del marxismo-leninismo, de la no siempre acertada propaganda sobre las realizaciones del comunismo en la Unión Soviética y sobre el significado de la dictadura del proletariado, los trabajadores anarquistas y confederales miran con ilusión y con fe hacia el primer país socialista del mundo y se resisten a aceptar como verdades inconcusas los capciosos argumentos de los profetas ácratas que niegan la posibilidad de realizar la revolución.

¿Cómo van a creer los trabajadores anarquistas que la revolución es imposible si ante sus ojos se está desarrollando esa revolución; si en varios países de Europa y Asia la dominación capitalista y terrateniente ha sido destruida para siempre; si la tercera parte de la población de la tierra, liberada del yugo de la esclavitud burguesa, marcha victoriosamente hacia el comunismo?

Los comunistas hemos denunciado la política de los Leval y los Pradas, de los Santillanas y los Barcos como una política contraria a los intereses de los obreros confederales y enemiga del movimiento obrero revolucionario en general. Los hechos nos han dado la razón. Ahí está la espuma del comunismo libertario proclamando sin rebozo que su meca es la Casa Blanca y su profeta el secretario de Estado norteamericano, al mismo tiempo que dicen a los obreros y campesinos que confiaron en ellos: "perded toda esperanza, la revolución en que habéis soñado es imposible y debéis resignaros a ser eternamente parias. En última instancia para consolaros debéis estudiar la posibilidad del cruce de conejos americanos con liebres francesas en granjas libertarias, o las experiencias de Al Capone y de los nuevos ricos falangistas como medio de liberaros de la miseria. Otra salida no hay".

Así, más o menos, se escribe en un periódico anarquista que es la edición en Francia de la "Solidaridad Nacional" que publican los falangistas en Barcelona. Los que han aparecido en la cúspide de las organizaciones anarquistas imponiendo su ley con las no muy académicas "expresiones del sexo", se ven obligados por la fuerza del desarrollo de la lucha a arrojar la carreta. Y desde el pantano contrarrevolucionario que les dió vida y donde hoy chapotean alborozados disputándose los favores de la reacción, gritan a los obreros anarquistas: "La revolución es imposible, venid con nosotros. Luchemos al lado de la burguesía contra esos malditos comunistas que se han atrevido a derribar el Moloch capitalista, que han osado establecer la dictadura del proletariado".

No cabía esperar otra cosa. Ellos no pueden ofrecer a los trabajadores ninguna perspectiva revolucionaria, porque ellos no tienen nada de común con la revolución. Admitir por un instante la eternidad de los regímenes y de la sociedad, es admitir el absurdo del

Universo detenido en su evolución. Las inmortales palabras de Galileo frente a los que pretendían que la tierra era inmóvil, pueden ser aplicadas a los negadores de la revolución: "eppur si muove". Porque a pesar de las divagaciones antirrevolucionarias de los señores libertarios que durante largos años engañaron a los trabajadores con su falso revolucionarismo, esa revolución que ellos niegan hoy está llamando a la puerta, está gestándose en la entraña de la España actual y no habrá fuerza humana que pueda impedir el estallido de esa revolución y su victoria.

La revolución social, o socialista que es la verdadera acepción de la palabra, es inevitable, independientemente de la voluntad de los anarquistas, de los socialistas o de los comunistas. Pero como demuestra Stalin en su trabajo "Problemas Económicos del Socialismo" si la sociedad no puede cambiar ni transformar las leyes objetivas que existen independientemente de la voluntad de los hombres, si puede acelerar o atenuar la acción de estas leyes. Y nosotros, comunistas, socialistas y anarquistas, y la clase obrera en general, podemos y debemos trabajar para acelerar con nuestra lucha la maduración de la crisis revolucionaria que cree las condiciones para el derrocamiento del capitalismo en nuestro país, para la conquista del poder por el proletariado.

La revolución, que es inevitable dentro del sistema capitalista en general, es inevitable en España en particular. Y es inevitable porque el desarrollo de las fuerzas productivas choca con las relaciones capitalistas de producción existentes, que se han convertido en un freno que hay que destruir para impedir la destrucción de las fuerzas productivas. La historia de la sociedad hasta nuestros días es un rico venero de aleccionadoras experiencias en ese sentido. Cuando las relaciones de producción esclavistas se convirtieron en un impedimento para el desarrollo de las fuerzas productivas que crecían en los marcos de aquella sociedad, la revolución se hizo imprescindible e inevitable. Sobre las ruinas de la sociedad esclavista destruida por las fuerzas ascendentes de la sociedad, se alzó el feudalismo con sus nuevas relaciones de producción y en la cual, a semejanza de la antigua sociedad, aunque con más rapidez, las fuerzas productivas desarrollándose incessantemente sobre la nueva base creaban las premisas condicionales para el desarrollo de la sociedad burguesa que fué la enterradora de la sociedad feudal.

Las causas y fundamentos de los cambios revolucionarios de los regímenes sociales que hasta ahora se han producido en el transcurso de la sociedad humana, hay que buscarlos no en los deseos de este o aquel grupo, no en consideraciones sentimentales sobre el bien y el mal, sobre la moral y la justicia, sino por la necesidad de cambiar unas relaciones de producción que han envejecido y que constituyen un impedimento para el desarrollo de las fuerzas productivas.

Mientras el capitalismo se ha desarrollado en línea ascendente, ha contribuido al rápido desarrollo de las fuerzas productivas. Pero en la etapa actual, cuando el régimen capitalista ha llegado a la fase superior en que se inicia su decadencia, a la fase imperialista, con sus trusts y monopolios y cuando de fuerza progresiva, impulsora, el capitalismo se ha convertido en fuerza retrógrada, que frena el progreso técnico y lleva a crisis de superproducción y a guerras de agresión y de conquista con tremendas destrucciones de fuerzas productivas, para salvar de la destrucción estas fuerzas, para hacer marchar

la sociedad hacia adelante, la revolución es una necesidad que se impone inevitablemente.

¿En qué forma y de qué manera se producirá esta revolución? Es problema y ello depende de múltiples factores y de determinadas circunstancias políticas y económicas que anarquistas desde Bakunin hasta el quier Gastón Leval de nuestro tiempo se han empeñado en negar o desconocer para justificar sus teorías y sus todos de lucha antiproletarios. La táctica seguida por los negadores de la revolución es una táctica más puro estilo jesuítico. Han estado hasta el paroxismo el sentimiento rebelde de los trabajadores que fiaron en sus palabras. Los han lanzado a luchas sangrientas sin ninguna perspectiva y ahora, cuando se acercan tallas decisivas quieren matar el moral combativa de los trabajadores anarquistas diciéndoles hipócritamente "aguantar, hermanos, la revolución imposible".

Mientras los incendiarios de guetran tratan febrilmente de poner el movimiento obrero de los países capitalistas a su servicio en la realización de sus planes de agresión y de guerra estos especímenes policíacos, que actuado en el seno del movimiento federal para descomponerlo y castrarlo salen al encuentro de los deseos imperialistas sembrando el desánimo y la desesperanza en las filas de la clase obrera, empujando a ésta a convertirse en carne de cañón en manos de los quis y de la reacción española, cosa fatal e irremediable.

Pero esto no será así. Nosotros tenemos confianza en los trabajadores anarquistas y confederales que no den de ninguna manera lugar de acuerdo con los Leales y demás gente de su tadura. La política actual de esta villa de "apolíticos" es el eco y reflejo de la llamada nueva política obrera de los jerarcas falangistas. Ella ayudará a los obreros anarquistas y confederales a comprender muchas cosas que hasta ahora eran confusas para ellos. Y, sobre todo, les hará ver que hay mucho más de común y afinidad entre ellos y los comunistas que luchan contra el capitalismo y por el triunfo del comunismo, que entre ellos y esos toros del imperialismo que marchan a la cola de la burguesía negando la posibilidad de la revolución.

UN NUEVO CRIMEN DEL FRANQUISMO

El día 8 de enero, tres anti-falangistas españoles, Fernández González, Jorge Oset Palacio y José Avelino, han sido asesinados en Barcelona por los verdugos franquistas, que han ejecutado, después de una farsa proceso, por sus convicciones franquistas.

Esta nueva prueba del sadismo franquista de los chacales falangistas provoca la más atrada indignación de todos los españoles de sentimientos patriotas, independientemente de sus creencias religiosas o tendencias políticas se eleva un ferviente anhelo: ¡No más crímenes, no más terror franquista! ¡No más cárceles abarrotadas de demócratas y patriotas españoles! ¡Amnistía general para todos los presos políticos y sociales!

ESPAÑOLES ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de minutos cada media hora, por ondas cortas de 29-32-35-37 y 41 metros.

Por CRISTOBAL ERRANDONEA

chos nacionales de Euzkadi, y por ello mismo, también, el más tenaz y el más laborioso artífice de la unidad de las fuerzas antifranquistas. Hemos expuesto a la luz del día nuestros objetivos, porque estamos profundamente convencidos de que son los objetivos por los que luchan la clase obrera y el pueblo.

Por ello, hemos denunciado una y mil veces con meridiana claridad que las fuerzas imperialistas no son portadoras de libertad, sino de opresión. Por esto hemos alertado a nuestro pueblo en todos los tonos contra las ilusiones que han tratado de sembrar en el seno de las fuerzas antifranquistas los Prieto y los Aguirre, sobre las intenciones "democráticas" y "libertadoras" de los imperialistas anglosajones en España. Y al mismo tiempo hemos afirmado siempre que sólo la lucha unida de todos los antifranquistas, de todos los demócratas, puede derrocar el régimen franquista e instaurar la democracia y la República en España.

Actualmente ningún obrero o demócrata vasco puede creer que la política practicada desde el Gobierno Autónomo ha contribuido o puede contribuir a acrecentar la lucha de nuestro pueblo, a unir sus fuerzas en el combate, a reforzar la personalidad nacional de Euzkadi, en fin, a precipitar la caída del franquismo, sino todo lo contrario. Y no sólo no ha defendido las reivindicaciones de la clase obrera, del pueblo trabajador, en la situación de miseria en que se encuentra en el país, sino que esto en ningún momento motiva la menor preocupación del Gobierno Autónomo y del Sr. Aguirre.

Y si el esfuerzo y la lucha de nuestro pueblo contra el régimen franquista, no sólo no ha perdido vigor, sino que sigue desarrollándose, es gracias a los comunistas, que han mantenido y mantienen bien alta la bandera de la lucha unida de todo el pueblo por la restauración de la República y la democracia, por las libertades nacionales de Euzkadi. Y de que las masas del pueblo vasco se orientan cada vez más por el camino trazado por los comunistas y no por el que el Sr. Aguirre confiesa haber predicado y continúa manteniendo, lo prueban las luchas de la primavera de 1951 y la resistencia que se profundiza y amplía de nuestro pueblo contra el franquismo y contra sus sostenedores los imperialistas norteamericanos.

Por eso el desenmascaramiento de las posiciones políticas de los Aguirre y compañía, de los dirigentes nacionalistas vascos, y también de los socialistas de derecha, y la lucha contra la opresión nacional y social que tiene impuesta el franquismo es un deber político fundamental para cada demócrata y antifranquista vasco. Y conjuntamente con esta labor política, debemos hacer los mayores esfuerzos para unir a nuestro pueblo y para propagar con mayor tesón y más ampliamente nuestra política y las soluciones que nuestro Partido presenta a las masas antifranquistas para salir de esta terrible situación. Y en este trabajo del Partido debemos orientarnos por los planteamientos del Llamamiento del Comité Central del Partido Comunista de España, que nos señala el camino: "Por la independencia de la patria y por la paz, contra la política yanqui-franquista de transformación de nuestro país en una base de guerra y de agresión, por el restablecimiento en España de un régimen democrático que permita la convivencia de los españoles, formemos el Frente Nacional Antifranquista, expresión de unidad de las fuerzas obreras y democráticas junto a todos los que anhelan la pervivencia de España como país independiente y soberano".

¡No, el Sr. Aguirre no dice la verdad en sus "Mensajes"! En estos no aparece nada que indique un cambio en sus posiciones políticas. Sólo así puede explicarse que cuando Franco vende España a los imperialistas norteamericanos y pretende enviar fuerzas militares a Corea, y los imperialistas yanquis pretenden utilizar nuestro país como base de agresión de la guerra que preparan contra la U.R.S.S. y los países de democracia popular; cuando Franco y su régimen consideran todos estos planes como la única posibilidad de prolongar su dominación, por lo cual pone la independencia y la soberanía nacional de España a los pies de los multimillonarios yanquis, el Sr. Aguirre en sus "Mensajes" no dice ni una palabra sobre hechos de esta naturaleza, que llenan de honda inquietud a nuestro pueblo, porque son decisivos para la vida misma de Euzkadi y de toda España.

Lo que hace decir al Sr. Aguirre que se ha "equivocado" es que las grandes masas de nuestro pueblo van abriendo cada vez más los ojos y no creen en las virtudes "democráticas" de la política del imperialismo norteamericano, que no sólo sostiene al franquismo en España, sino que además hace todos los esfuerzos para que éste participe en los organismos internacionales como ha sido el caso de la Unesco; que hace prolongar la guerra en Corea, donde han llegado en su salvajismo a emplear el arma bacteriológica, que pone en pie los restos del fascismo y rearma el militarismo alemán y japonés, y trata con su política de violencia de estrangular todo vestigio de libertad y democracia de los pueblos, de independencia de las naciones.

En esta evolución del estado de ánimo de las masas trabajadoras y populares vascas es elemento impulsor de primera importancia, el violento contraste de que, frente a esta política de dominación y de guerra de los imperialistas yanquis, se levanta vigorosamente la política del campo del socialismo y de la democracia, que encabezado por la Unión Soviética, defiende la paz, la independencia nacional y la libertad de los pueblos.

En este sentido, en el seno de las masas que siguen al Partido Nacionalista, se acrecienta cada día más la desconfianza hacia la política de sus dirigentes, manifestada en múltiples ocasiones. Las masas que les seguían van perdiendo la confianza en ellos, porque ven que el afincamiento de estos dirigentes al campo imperialista, es incompatible con las libertades nacionales de Euzkadi, con la democracia y la República, y que la política proimperialista lleva a la coincidencia y la colaboración plenas con el franquismo.

Y esto es lo que hace decir al Sr. Aguirre que se ha "equivocado" para poder seguir maniobrando traidoramente en favor de la política de guerra y colonización de los imperialistas yanquis, cumplir sus órdenes y las del Vaticano. Por esto en sus "Mensajes" no intenta siquiera formular una salida concreta a la situación, ni hay nada que se asemeje a una rectificación de sus "equivocaciones", que posibilite una base de coincidencia de las fuerzas democráticas y antifranquistas.

Y la situación exige posiciones y actitudes políticas claras. El triunfo de las libertades nacionales de Euzkadi no puede separarse de las libertades democráticas del Estado español, de la paz y de la independencia nacional de España.

El Partido Comunista de Euzkadi, a lo largo de muchos años, con su política y su actuación, ha venido demostrando que es el más firme defensor de la democracia de la República y de los dere-

Como todos los años, el Sr. Aguirre ha dirigido al país sus consabidos "Mensajes". Uno, en los primeros días de octubre, recordando el XVI aniversario de la constitución del Gobierno Autónomo de Euzkadi, y otro con motivo de la Nochebuena.

En el "Mensaje" del mes de octubre, el Sr. Aguirre pretende hacer creer, sobre todo a la juventud, a quien se dirige principalmente, que se ha equivocado al venir sosteniendo la orientación política de que nuestro problema antifranquista había de ser resuelto por las potencias que él llama democráticas, y el abandono de todo esfuerzo por nuestro pueblo para su propia liberación. Ahora dice que la verdad es todo lo contrario.

Su "Mensaje" de Nochebuena está lleno de amargas lamentaciones por el trato y la ayuda que recibe Franco de parte de las potencias imperialistas que Aguirre llama democráticas. Conviene dejar sentado que los errores y "equivocaciones" de perspectiva anunciados en el discurso anterior, no eran tales, sino una posición política de clase, basada en la defensa de los intereses de los opulentos patronos capitalistas de Euzkadi, a cuyos intereses sirven él y, en general, los dirigentes del Partido Nacionalista Vasco. La prueba está en que en su "Mensaje" llega a deslizar la idea, como lo hizo en la Nochebuena de 1951, de que el llamado "Movimiento europeo", la "organización europea supranacional", tan querida de los imperialistas americanos, puede ser la salvación de Euzkadi y de toda España; la prueba está en que en ninguno de sus dos discursos hay ninguna idea para la lucha y la unidad de nuestro pueblo.

El Sr. Aguirre no dice una palabra de adónde irán a parar en esta "Europa unida" y patrocinada por los imperialistas americanos, la independencia nacional de España, los derechos nacionales de Euzkadi. La política defendida por el Sr. Aguirre conduce a someter los pueblos de España al poder de los imperialistas; conduce a la renuncia a las libertades nacionales de Euzkadi en beneficio de un pequeño grupo de capitalistas ligados al capital internacional, ligados al imperialismo yanqui.

Hace ya mucho tiempo que el Sr. Aguirre, con plena conciencia, realiza esta política proimperialista de liquidación de la lucha y la unidad antifranquistas por la República y las libertades nacionales y democráticas de Euzkadi, y de esfuerzos por el entendimiento con el franquismo.

Su política de división del Frente Democrático y Antifranquista Vasco, de liquidación de los órganos de unidad y de lucha de la resistencia; su política al echar del Gobierno Autónomo al Consejero comunista Leandro Carro y a otros comunistas de las diversas representaciones, le han definido hace tiempo como un defensor de la gran burguesía vasca y como agente de la política del imperialismo que cumple la tarea de facilitar esta política enemiga de la paz, de la independencia nacional y de la democracia de los pueblos de España. Y para facilitar esta política de colonización y de guerra del imperialismo yanqui en Euzkadi y en toda España, los órganos de propaganda del Gobierno vasco que él preside han llegado, por un lado, a extremos canallés en su tarea de difundir miserables calumnias contra la U.R.S.S. y los países de democracia popular, y por otro, a forma más servil, han tratado de sembrar ilusiones en nuestro pueblo en las "virtudes democráticas" de los imperialistas norteamericanos, en cuanto a sus pretendidos propósitos de implantar la democracia en España.

LA RESTRICCIÓN DEL ÁREA DE CULTIVO DE LA REMOLACHA AZUCARERA

Al final del pasado noviembre, el gobierno franquista, por una orden ministerial, ha impuesto la restricción del área de cultivo de la remolacha azucarera. Esta medida brutal ha provocado un gran descontento en millares de cultivadores remolacheros.

Para mantener el precio del azúcar a un nivel inasequible a la escuálida economía de la masa consumidora popular, el franquismo ha dispuesto la restricción del cultivo de la remolacha azucarera. Y se restringe porque este año pasado la cosecha ha alcanzado la cifra de cuatrocientas mil toneladas, lo que hace decir a los miserables que escriben "Pueblo", que "una producción discreta de cuatrocientas mil toneladas hace el efecto de una inmensa catástrofe".

Este es un caso, entre otros muchos que podríamos exponer, que denuncia con fuerza irresistible el carácter de clase del franquismo y su política al servicio de los grandes explotadores.

Pero es conveniente que veamos más el fondo de esta medida para mostrar con más detalles y claridad la rapacidad que encierra y cómo está dictada en perjuicio de todo el pueblo para favorecer escandalosamente a un puñado de grandes fabricantes y negociantes azucareros. La cosecha de cuatrocientas mil toneladas de remolacha azucarera, no representa aún el nivel suficiente para el consumo de azúcar por habitante que había en el país durante la República. Y en honor a la verdad, cabe decir que las condiciones materiales de vida de las masas trabajadoras y, por lo tanto, el consumo del azúcar por habitante durante el quinquenio 31-35, era ya bajo. Pero, es que bajo la dominación fascista del régimen de Franco las condiciones materiales de vida de las masas trabajadoras y de todo el pueblo han descendido de tal forma que el pueblo no come azúcar casi ninguna. Así lo reconoce incluso la canalla franquista en su prensa, cuando dice que, "Existe dentro de nuestras fronteras, un enorme mercado azucarero inexplorado, el popular". Y a continuación, derrochando cinismo, agrega, que "... el consumo de azúcar del español medio sigue siendo típicamente medieval o de colonia africana".

Esta declaración, aunque no sea este el objeto que se han propuesto los plumíferos al servicio de los hambreadores franquistas, constituye una acusación de peso contra el régimen de los grandes explotadores que encabeza el vendepetrias Franco, porque muestra a qué nivel de depauperación y de miseria ha conducido al pueblo.

El del azúcar, es un nuevo ejemplo que confirma rotundamente cuánta razón hemos tenido los comunistas al denunciar argumentada e implacablemente las patrañas mendaces que encierra esa desvergonzada propaganda de los franquistas sobre la baja de los precios. El régimen franquista, por su naturaleza reaccionaria y fascista, por los intereses de clase de los grandes explotadores que defiende, no ha estado jamás interesado en la baja de los precios. Al contrario, el régimen franquista es el responsable y el promotor del encarecimiento incesante del coste de la vida, es el que fomenta la miseria tan horrible en que se debaten millones de españoles.

¿Por qué se restringe el área de cultivo de la remolacha azucarera? Se restringe para que el azúcar se siga vendiendo a 11 y 12 pesetas kilo y para que mañana sea vendida a 14 o 16 pesetas kilo, porque los grandes capitalistas fabricantes de azúcar no se conforman con cualquier beneficio, sino que

exigen el beneficio máximo a costa del empobrecimiento y de la subalimentación de millones de proletarios, de campesinos, de empleados, etc.

Ahora, millares de campesinos están que trinan al ver que sus esfuerzos, que su trabajo, que su interés en cultivar remolacha azucarera, son pisoteados por los franquistas, mientras el pueblo no come azúcar. Muchos campesinos que, al intensificar el cultivo de la remolacha azucarera, se habían hecho la ilusión de poder obtener unas pesetas más, se ven defraudados y sometidos a las horcas caudinas de las imposiciones franquistas, tan perjudiciales para sus intereses como para los intereses de todo el pueblo.

Los millares de campesinos afectados por esta brutal imposición del franquismo tienen en este caso una nueva prueba para comprender aún mejor lo que les decimos los comunistas, cuando les exponemos que el régimen franquista es su peor enemigo y que para defen-

EL FRANQUISMO ENEMIGO ENCARNIZADO DE LOS CAMPESINOS

En general toda la producción agraria se encuentra por bajo de los índices de producción de 1931-1936. Y, según las estadísticas, actualmente España cuenta con cuatro millones más de habitantes que entonces. Pues contando con estos dos factores -o sea, una producción agraria inferior y una población más numerosa- hoy salta a la vista que nos encontramos ante una crisis de superproducción que se manifiesta en muchos renglones de la producción agraria.

Lo que está sucediendo con la carne, es uno de esos hechos bien demostrativos, del grado de reducción que, como consecuencia de la criminal política del franquismo, se ha operado en el mercado interior por el bajísimo nivel de vida de la población trabajadora.

El consumo de carne, por habitante, es cuatro veces menor que en 1929. Esto es lo que dicen las estadísticas franquistas. Pero estas estadísticas no dicen la verdad, como siempre ocurre, porque donde se ha producido un descenso vertical en el consumo de la carne ha sido en el pueblo, por cuanto las clases poseyentes de fortuna, esas no han disminuido el consumo de la carne.

Y cuando el pueblo no come carne, porque no tiene dinero para comprarla a los precios tan escandalosamente altos que se vende en el mercado, los franquistas dicen en "Arriba" que "La fuerte baja que el ganado de cerda ha sufrido... sigue considerándose como la consecuencia de una extensión desmedida por todas las regiones de la cría y ceba del cerdo". ¡Hace falta desparpajo para lanzar tan cínica afirmación cuando millones de españoles no prueban la carne de cerdo y sus derivados durante años!

El franquismo condena al pueblo a no comer carne porque con los salarios y sueldos actuales tan bajos, las familias de los obreros y empleados, millones de obreros agrícolas sin trabajo, hambrientos, no pueden ni hartarse de pan y como consecuencia de esta terrible situación de miseria, los campesinos, muchos de los cuales tras grandes esfuerzos han cebado unos cerdos, se ven obligados a malvenderlos, incluso a perder dinero. Un ejemplo de esto que decimos puede comprobarse en la propia prensa de los ladrones franquistas, en la que leemos que, "El año pasado, en estas fechas (próximo a la Navidad) los cerdos se vendían en el campo de 21 a 22 pesetas kilo vivo. Actualmente se venden -si se encuentra a quién- de 12 a 13 pesetas kilo vivo", y agregan es-

der sus propios intereses los campesinos han de tener muy presente que basta con lamentarse ni es suficiente el indignarse, sino que es preciso luchar unidos a la clase obrera y a todo el pueblo. Con el nivel de vida que tiene el pueblo, que es de lo miserable, vive sometido a una suerte de atropellos, es necesario bar con el régimen franquista, con el régimen de los grandes explotadores. Esto sólo podrá conseguirse si los campesinos unen sus fuerzas, si luchan con la clase obrera y a todo el pueblo y como consecuencia de esta gran lucha se llega al derrocamiento del régimen franquista y se restablece un régimen republicano democrático que asegure al pueblo el pan, la paz y la libertad.

Los bandoleros franquistas, que... baja sensible apenas ha repercutido los precios del mercado... que siguen siendo elevadísimos".

¿Quién se beneficia de esta situación tan desastrosa para la economía millares de campesinos dedicados a cría y ceba del cerdo, y para millones de españoles que no comen carne? Se benefician los grandes fabricantes de embutidos y los grandes negociantes de la carne. Una prueba de ello puede verse en los astronómicos precios del jamón, del chorizo, de los embutidos que siguen vendiendo al mismo precio que tenían, mientras estos grandes fabricantes y negociantes compran el cerdo a mitad de precio que el año anterior.

¡Ni tocino siquiera pueden comprar las masas populares! "El Economista" del 25 del pasado octubre, decía: "recede que se ha desterrado de los mercados humildes el antes tan socorrido tocino, lo que nos llevaría a la conclusión de que está en baja el sabroso tradicional cocido, reemplazándose por platos cuya elaboración resulta más sencilla y requiere menos consumo de combustible, que dicho sea en honor a la verdad, está por las nubes".

Pero como la canalla franquista insaciable en la explotación de las masas campesinas, las "soluciones" que presentan ante esta situación demuestran el desprecio infinito que siempre por los intereses de los campesinos tiene otra finalidad la que apuntan "Arriba" del 3 de enero, cuando dice "Ahora se habla de que el remedio a la crisis de salida de ese ganado solamente reside en la exportación; pero sus dudas respecto a si nuestros precios estarán en plan de competir con los extranjeros". O sea, la "solución" de los bandidos franquistas, es la que los cerdos sean exportados, que el pueblo continúe sin comer carne, y que competir con los precios de los mercados extranjeros que los campesinos sacrificuen y arruinen aún más, y vendan al precio que les quieran pagar.

Aquí está, un caso más que muestra a los campesinos cómo el franquismo significa para ellos la ruina, la miseria y cómo sus intereses sólo pueden ser defendidos si se unen y luchan junto al pueblo, aliados a la clase obrera para terminar con este régimen criminal que está haciendo de España un país de hambrientos y depauperados del que medran y se benefician un puñado de grandes capitalistas y grandes terratenientes de sus amos los imperialistas americanos.

SIGNOS EVIDENTES DE LA DESCOMPOSICION DEL REGIMEN FRANQUISTA

Con todo descaro, mintiendo a sabiendas para engañar al pueblo, la camarilla de vendepatrias franquistas se ha lanzado al final del año 52 a hacer discursos y declaraciones en la prensa presentando un balance de "grandeza" y "prosperidad" que es la completa negación de la realidad que vive y sufre nuestro pueblo.

A sarcasmo habrá sonado en los oídos de los españoles esa alocución de Franco, en la que se jactaba, con el mayor desprecio a la verdad, de que "En el exterior y en el interior España ha obtenido triunfos desconocidos en nuestra historia desde el siglo XVI". Los "triumfos" tan decantados por el verdugo del Pardo, no han pasado del Congreso Eucarístico Internacional y la conmemoración del IV centenario de San Francisco Javier, y del ingreso de España en la desprestigiada U.N.E.S.C.O., que, en este caso, ha sido debido a la obra y gracia de los imperialistas yanquis.

Lo que verdaderamente resalta del año 1952, no son esos "triumfos" de que alardeaba Franco, sino los signos evidentes de la descomposición del régimen franquista, a algunos de los cuales vamos a referirnos en el presente artículo.

Jamás las riquezas, el suelo de nuestra Patria y la sangre de los españoles han sido puestas en venta por un puñado de dólares como ahora sucede en este período ignominioso de los judas y mercenarios franquistas.

Jamás, como bajo el franquismo, ha sido tan grande el contraste afrentoso entre la miseria y la escasez que sufre la inmensa mayoría de los españoles y el lujo insultante y el enriquecimiento desenfundado de una minoría de grandes capitalistas y grandes terratenientes que monopolizan y se benefician de casi todas las riquezas del país.

El año 1952, ha sido un año de infames traiciones de la camarilla franquista, porque durante este año hemos visto avanzar con pasos alarmantes la entrega de España a los imperialistas yanquis: Comisiones militares yanquis han recorrido España acotando zonas del territorio nacional y escogiendo bases navales para la guerra de agresión que preparan; comisiones económicas enviadas por los tiburones americanos de las finanzas han estado inventariando las riquezas del suelo y del subsuelo para seleccionar aquellas fuentes de materias primas y aquellas ramas industriales que les interesan y en las cuales clavan sus garras para obtener los máximos beneficios de sus inversiones; escuadras navales americanas han arribado a nuestros puertos para inspeccionar y maniobrar antes de entrar en posesión de ellos; escuadrillas americanas de aviación han estado haciendo ejercicios en el cielo de España lo mismo que los hacen en su propio país o en países colonizados.

En este fin de año, al parar la atención y recapitular alguno de los acontecimientos más salientes de la situación, lo que destaca con trazos acusados es la profundización de la crisis del régimen, la agudización de las contradicciones, el acrecentamiento del malestar del pueblo, el marasmo económico, hechos, entre otros, que confirman plenamente la caracterización formulada en el Llamamiento del Comité Central del Partido Comunista de España, del 7 de Noviembre, cuando dice: "El franquismo es un cadáver en descomposición alrededor del cual se juntan los cuervos que esperan repararse los despojos. El pueblo debe estar vigilante para no tolerar que una vez más le sean frustrados sus derechos".

Haciendo un resumen de los hechos que anteriormente citamos, vemos el resquebrajamiento del franquismo, corroido en sus cimientos, que pone más al descubierto su ingénita debilidad y, por tanto, su inestabilidad creciente, aunque los mascarones de proa del franquismo traten de engañar a los españoles presumiendo de una solidez del régimen que nunca han tenido ni podrán tener.

Ya no son únicamente las contradicciones de clase, que se han agudizado por la brutal explotación de la clase obrera y la expropiación ilimitada de las masas de campesinos trabajadores y por la falta absoluta de libertad y derechos democráticos, sino que las contradicciones se exteriorizan y muestran su agravación en el propio campo de la burguesía, las que adquieren resonancia pública en diversas formas.

Un tema permanente en los discursos del vendepatrias Franco ha sido la polémica con los descontentos, a los que ha calificado, en unos casos, de nostálgicos, en otros, de ambiciosos y hasta de traidores. Los jefes franquistas, Fernández Cuesta y Girón, en sus discursos de Sevilla, El Alto de León y Pamplona con bravuconadas y desplantes de asesinos blandían la amenaza de que están dispuestos a provocar un nuevo 18 de julio para hacer frente a la amplia oposición nacional que se levanta contra su política de traición nacional y de guerra, frente a su infame política de venta de España a los imperialistas yanquis. Estas amenazas, acompañadas de sus gritos histéricos de que no se dejarán arrebatar "su victoria", muestran claramente como esta banda de asesinos y mercenarios siente temblar la tierra bajo sus pies.

Las contradicciones entre la Falange y el ejército no son nuevas, pero aparecen más al descubierto, como lo declaraba abiertamente Fernández Cuesta en su discurso de Alcubierre llamando traidores a los que fomentaban la división de Falange y el ejército, hecho éste que fue seguido de una amplia reorganización de los altos mandos de las tres armas en la península y en Marruecos, pasando a ocupar puestos decisivos los criminales divisionarios azules como Esteban Infantes y otros.

Las disensiones entre falangistas y tradicionalistas son cada día más profundas, como forzosamente reconocieron Franco y Fernández Cuesta en sus discursos en Pamplona, en los que hacían insistentes llamamientos a la unidad entre requetés y falangistas y a impedir que se viniera abajo la "victoria" que unidos habían conseguido.

Las contradicciones en el propio seno de la burguesía capitalista aparecen reflejadas en "Arriba" cuando Suances reconocía la resistencia de sectores capitalistas que no secundan los planes de "industrialización" del franquismo, lo mismo que se vio obligado a confesar el verdugo Franco en sus peroratas en Puertollano y Cardona.

Hasta las altas jerarquías de la Iglesia Católica, como el Cardenal Segura y el Obispo Herrera, han adoptado posiciones políticas en sus pastorales y homilias para no aparecer indisolublemente ligados a la política de Falange, ante la gigantesca impopularidad del régimen.

No hace mucho, un numeroso grupo de industriales textiles catalanes hacía público un documento en el cual discripaban de la política económica del franquismo. Protestas de índole parecida han sido hechas por Cámaras de Comercio, por Juntas de Inmobiliarias, por industriales del calzado, por fa-

bricantes de chocolate, etc.

Frutos de estas contradicciones que venimos señalando son las manifestaciones políticas expresadas en el libro del Duque de Maura, pidiéndole a Franco que deje el poder para dar paso a una situación, que este aristócrata califica de más estable, refiriéndose a la monarquía; es la derrota de la candidatura falangista en las elecciones para la directiva del Colegio de abogados de Madrid, es la actitud de los directores de periódicos de toda España en la reunión celebrada en la segunda quincena de diciembre en Madrid, en la cual protestaron del régimen actual de censura y expresaron el abismo que existe entre lo que dice la prensa de Franco y lo que piensa el pueblo. Y conviene añadir, que esos directores de periódicos son nombrados por el gobierno franquista.

España es un hervidero de indignación y malestar que va creando un clima verdaderamente amenazador para la propia existencia del régimen franquista. Es el malestar incontenible, que se traduce en multitud de reclamaciones y luchas parciales, y que ya tuvo una clamorosa manifestación en las huelgas generales de la primavera del 51, de la clase obrera hambrienta, bárbaramente explotada, sin derechos ni libertades democráticas de ninguna clase; es el malestar de los trabajadores, empleados, funcionarios, que, como la clase obrera, viven en la miseria, teniendo que hacer jornadas agotadoras para malcomer. Es el enorme malestar de millones de obreros agrícolas depauperados, sin trabajo y sin pan, y de los campesinos pobres y medios que son esquilados, víctimas de atropellos inauditos, sujetos a toda suerte de cupos, tasas, réquisas, que carecen de libertad para comerciar, y cuyos campesinos ven que sus cosechas son malpagadas, cuando no las pueden retirar por falta de transportes, y en otros casos parte de sus productos se les pudren al no encontrar mercados en donde colocarlos.

Es también el malestar creciente de los pequeños y medianos comerciantes e industriales, de esos comerciantes que han visto las contribuciones elevadas en más de un 15 por 100 en el año 52 mientras las ventas, en relación con el año 48, han bajado en un 30 por 100.

Este ambiente de descontento y de malestar recorre las aulas de las universidades donde catedráticos, profesores y estudiantes reconocen a voz en grito e incluso estampan en revistas del régimen la decadencia de la cultura y la enseñanza bajo el franquismo, que no hay créditos para la investigación científica, que los catedráticos y profesores están mal pagados, dándose el caso de que el rector de la Universidad de Salamanca simultanea dicho cargo con el de lector en una institución de enseñanza de los jesuitas.

El malestar ha penetrado en los cuarteles, donde tiene su eco entre las clases y oficiales del ejército, como también lo tiene en la policía armada, porque estos militares y policía no pueden vivir con la paga que tienen, y muchos de los cuales, se ven obligados a trabajar en otros menesteres, en horas libres de servicio, para allegar algunas pesetas más a sus hogares.

Hechos como los que estamos exponiendo, que no son todos, ni mucho menos, demuestran la gravedad de la situación y como afirmamos son signos evidentes de la descomposición del régimen franquista. El grado y volumen de la oposición nacional al franquismo lo reconocen periodistas extranjeros, poco afechos a la democracia española, como esos periodistas americanos que dan a conocer en sus crónicas la hos-

EN EL PARTIDO COMUNISTA SE REVALIDA LA VETERANIA REVOLUCIONARIA

Aunque esta cuestión ha sido tratada no hace mucho en nuestras columnas, es necesario volver sobre ella, pues así lo aconsejan hechos y experiencias recientes.

Hace poco, un obrero cenetista se dirigió en el lugar X a un militante del Partido, exponiéndole ciertas dudas que le embargaban para decidirse a pedir el ingreso en el Partido Comunista. Estas dudas, concernían a "si contarían para el Partido sus años de militante revolucionario".

Nuestro camarada no acertó a darle la respuesta que correspondía: un sí claro y rotundo. Ese sí que la camarada Dolores Ibárruri expresó de manera cierta y clara en el III Pleno del Partido celebrado en 1947 en Francia: "Un hombre que en el Partido Socialista o en el anarquismo -dice Dolores- ha militado honestamente durante veinte o treinta años, al ingresar en el Partido Comunista, no es considerado como un recién llegado, sino como un camarada que en nuestras filas revalida su veteranía. En el Partido Comunista cuentan, sobre todo, los años de militancia obrera, de actividad revolucionaria, de lucha por los derechos e intereses de los trabajadores y la fidelidad a la causa del socialismo".

Como puede apreciarse, la posición de nuestro Partido, ante este problema, es clara y concisa. Y será necesario tenerlo muy presente, porque a los militantes del Partido, cada vez más, se acercan obreros revolucionarios, cenetistas y socialistas sobre todo, que buscan llenos de interés y cariño al Partido Comunista, porque ven en él el luchador infatigable y consecuente por la unidad de la clase obrera y de las fuerzas antifranquistas, porque comprueban la justeza de nuestra línea política y de nuestra ideología marxista-leninista-stalinista. Estos hombres se acercan a nosotros, porque las victorias del socialismo y las grandes realizaciones del comunismo en la Unión Soviética, les van mostrando cuál es su puesto de combate, en la lucha por la conquista de sus aspiraciones de clase. Ellos comprenden cada día mejor que, como se dice en el Llamamiento de nuestro Comité Central con motivo del XXXV aniversario de la Revolución Socialista de Octubre, "Sólo el Partido Comunista, inspirado, orientado y guiado por las inmortales enseñanzas de Marx, Engels, Lenin y Stalin es el Partido que verdaderamente representa los intereses y las aspiraciones de los obreros, de los campesinos, de los intelectuales, de las clases medias, de las masas tra-

SOBRE LA NECESIDAD DE ORGANOS DE DIRECCION COLECTIVA

La Carta del Comité Central a las organizaciones y militantes del Partido llama la atención sobre un defecto en los métodos de trabajo, que está particularmente extendido en las organizaciones de base: el método de dirección unipersonal.

Este método -como dice la Carta-, "si bien ha sido útil en un período de relativo estancamiento del movimiento, y lo es hoy también, para localizar y agrupar en las fábricas y lugares de trabajo a los miembros del Partido, debe dar paso, en cuanto existan condiciones para ello, a la creación de comités del Partido, de órganos de dirección colectiva".

Es decir, este método, sólo está justificado, allí donde no existe un número suficiente de camaradas del Partido o va que hoy no estamos en un período

de estancamiento, sino en un período de desarrollo del movimiento de masas; en un período, como dice la camarada Dolores, en su artículo "La lucha del pueblo español contra el franquismo", en que:

"Las luchas y protestas de Cataluña han iniciado una nueva etapa en el camino del pueblo español hacia su liberación, y ni los dólares americanos, ni las maniobras inglesas y vaticanistas, podrán impedir que el pueblo español, lleve hasta el fin la lucha comenzada en Barcelona".

Los hechos de cada día confirman la justeza de esta apreciación de la camarada Dolores. En una tal situación los acontecimientos se desarrollan con rapidez y los problemas que se le plantean a un órgano de dirección del Partido son múltiples, variados y complejos. pongamos que esa dirección es asesorada por un sólo camarada, sobre el reposa todo el trabajo. A ese camarada se le plantea el captar el sentido de la importancia de los acontecimientos, el conocer las preocupaciones y el estado de ánimo de las masas, para en la aplicación de nuestra política. Se le plantea el convocar y reunir a los militantes, orientarlos, distribuir las tareas, movilizarlos. Aún es necesario ayudar y controlar la aplicación de las decisiones para estar en condiciones de intervenir el curso de las actividades.

Es evidente, que un solo camarada aún teniendo una buena formación política, y un gran entusiasmo, no sólo es capaz de captar todos los aspectos de una cuestión, y por lo tanto de una orientación correcta, sino que además, es materialmente incapaz de realizar todo ese cúmulo de trabajo y asegurar su aplicación. El trabajo colectivo de dirección es el único que permite una contracción efectiva de las opiniones políticas, una discusión profunda de los problemas políticos, de las que salen, dudablemente, orientaciones más justas y claras. De él depende la buena preparación y el contenido de las reuniones de célula, y como consecuencia actividad de los militantes y de las masas; depende, el que la reunión de célula adquiera el carácter que debe tener, el de escuela de educación política y de lucha; permite, en fin, atribuir las tareas y la responsabilidad en el trabajo entre los diversos camaradas y seguir de cerca el desarrollo de éste, el control permanente de las tareas.

Está claro, que esta cuestión, que a la discusión política colectiva de nuestra política y de los problemas plantea su aplicación a cada situación concreta, constituyen la base fundamental para el desarrollo de la conciencia política, de la experiencia del trabajo práctico de dirección, es decir la formación y el desarrollo de los cuadros de nuestro Partido, cuestión de una extraordinaria importancia, de la que depende en gran parte la propia supervivencia de la política de nuestro Partido, su realización o su fracaso.

El trabajo colectivo, permite además el ejercicio permanente de la crítica y la autocrítica, sin la cuales imposible el desarrollo del Partido, si cual éste se estancaría y degeneraría. En los organismos de base que emplean el método de dirección unipersonal, no sólo no hay examen colectivo ni división del trabajo y control mismo, ni crítica y autocrítica, que como consecuencia de esto, el trabajo se mecaniza, se desarrolla el burocratismo, se frena el desarrollo de los cuadros, desciende la actividad del Partido.

El método de dirección unipersonal es el terreno abonado en el que se desarrollan el caciquismo, los métodos de ordeno y mando, que con tanta fuerza crítica la Carta del Comité Central.

Aún se puede añadir, que en las organizaciones de base, dirigidas por un solo camarada, la ausencia de éste, como consecuencia en la mayor parte de los casos, el que la célula no se reúne. La liquidación de este método de dirección unipersonal, y la creación de órganos colectivos de dirección, en cuantos casos sea posible, es una condición, como dice la Carta del Comité Central, para el mejoramiento del trabajo del Partido y para una más sólida ligazón de éste con las masas.

múltiples, variados y complejos. pongamos que esa dirección es asesorada por un sólo camarada, sobre el reposa todo el trabajo. A ese camarada se le plantea el captar el sentido de la importancia de los acontecimientos, el conocer las preocupaciones y el estado de ánimo de las masas, para en la aplicación de nuestra política. Se le plantea el convocar y reunir a los militantes, orientarlos, distribuir las tareas, movilizarlos. Aún es necesario ayudar y controlar la aplicación de las decisiones para estar en condiciones de intervenir el curso de las actividades.

Es evidente, que un solo camarada aún teniendo una buena formación política, y un gran entusiasmo, no sólo es capaz de captar todos los aspectos de una cuestión, y por lo tanto de una orientación correcta, sino que además, es materialmente incapaz de realizar todo ese cúmulo de trabajo y asegurar su aplicación.

El trabajo colectivo de dirección es el único que permite una contracción efectiva de las opiniones políticas, una discusión profunda de los problemas políticos, de las que salen, dudablemente, orientaciones más justas y claras. De él depende la buena preparación y el contenido de las reuniones de célula, y como consecuencia actividad de los militantes y de las masas; depende, el que la reunión de célula adquiera el carácter que debe tener, el de escuela de educación política y de lucha; permite, en fin, atribuir las tareas y la responsabilidad en el trabajo entre los diversos camaradas y seguir de cerca el desarrollo de éste, el control permanente de las tareas.

Está claro, que esta cuestión, que a la discusión política colectiva de nuestra política y de los problemas plantea su aplicación a cada situación concreta, constituyen la base fundamental para el desarrollo de la conciencia política, de la experiencia del trabajo práctico de dirección, es decir la formación y el desarrollo de los cuadros de nuestro Partido, cuestión de una extraordinaria importancia, de la que depende en gran parte la propia supervivencia de la política de nuestro Partido, su realización o su fracaso.

El trabajo colectivo, permite además el ejercicio permanente de la crítica y la autocrítica, sin la cuales imposible el desarrollo del Partido, si cual éste se estancaría y degeneraría. En los organismos de base que emplean el método de dirección unipersonal, no sólo no hay examen colectivo ni división del trabajo y control mismo, ni crítica y autocrítica, que como consecuencia de esto, el trabajo se mecaniza, se desarrolla el burocratismo, se frena el desarrollo de los cuadros, desciende la actividad del Partido.

El método de dirección unipersonal es el terreno abonado en el que se desarrollan el caciquismo, los métodos de ordeno y mando, que con tanta fuerza crítica la Carta del Comité Central.

Aún se puede añadir, que en las organizaciones de base, dirigidas por un solo camarada, la ausencia de éste, como consecuencia en la mayor parte de los casos, el que la célula no se reúne.

La liquidación de este método de dirección unipersonal, y la creación de órganos colectivos de dirección, en cuantos casos sea posible, es una condición, como dice la Carta del Comité Central, para el mejoramiento del trabajo del Partido y para una más sólida ligazón de éste con las masas.

DESPUES DEL CONGRESO DE LOS PUEBLOS

Congreso de los Pueblos por la Paz justificado plenamente las intenciones y esperanzas que la humanidad proveyó en él. En primer lugar, porque ha sido, efectivamente, el primer Congreso de los pueblos del mundo. No precedente en la historia de una asamblea tan ampliamente representativa de las masas populares como el Congreso celebrado en Viena, en el que participaron delegados de las más diversas corrientes políticas e ideológicas, religiones, razas, clases sociales, casi todos los países de la tierra.

En segundo lugar, porque en el Congreso ha reinado la más completa libertad de expresión. Los delegados expusieron sus opiniones, las han discutido y contrastado, y por encima de las diferencias de criterio sobre muchos problemas, han llegado a un acuerdo sobre las cuestiones decisivas de la lucha por la paz. Fruto de esta libre discusión, el Llamamiento a los Pueblos y el Mensaje a los Cinco Grandes publicados en el número anterior de *Obrero* reflejan los anhelos de millones de hombres y las medidas para salvar al género humano de una nueva hecatombe.

El Congreso ha condenado la política de fuerza en las relaciones internacionales que realizan y predicán los imperiales, y se ha hecho oír la voz indignada de los pueblos: *esta destruye ciudades y países, acumula armas mortíferas, predica el odio y de apelar a las guerras! ¡Ya es hora de discutir, hora de entenderse!*

La idea de la coexistencia pacífica, del predominio del espíritu de negociación sobre las soluciones de fuerza, estado en el centro de los debates de las decisiones del Congreso, el que se ha dirigido a las Cinco Grandes, llamándolas a iniciar negociaciones con vistas a la conclusión de un Pacto de Paz. Una comisión de muy amplia composición política, en la que están al lado de los delegados soviéticos Ehrenburg y Tizonov el brasileño Buxbaum, el diputado italiano Nitti, el ex canciller alemán Wirth, prelados cristianos, musulmanes, etc., ha sido elegida por el Congreso para poner en aplicación las decisiones tomadas por él referente al Pacto de Paz entre las Cinco Grandes. "Los pueblos esperan la respuesta", se dice en el Llamamiento. "Los pueblos harán todo para prevalecer el espíritu de negociación".

El Congreso ha exigido el cese inmediato de las guerras en curso, en primer lugar de la guerra de Corea. Mientras las ciudades son derruidas, mientras corre la sangre -se dice en el Llamamiento- no hay posibilidad de entenderse. La exigencia del cese de hostilidades no sólo fué refrendada con el voto de los congresistas, sino que se expresó en escenas de álgida emoción como los abrazos fraternales de los coreanos y norteamericanos, japoneses y franceses, malayos e indios, en el patético discurso de una coreana y en el de un muchacho vietnamita de 20 años, excombatiente de guerra, que ha regresado a su país herido, inútil total, los que describieron los horrores sin cuento cometidos por los sádicos imperialistas yanquis contra los niños de la población de Corea.

El Congreso ha proclamado el derecho inalienable de los pueblos a la independencia nacional, sin ninguna interferencia extranjera, y ha subrayado que la independencia nacional de todos los pueblos es la garantía suprema de

la paz. A nosotros, españoles, esta cuestión nos afecta en lo más hondo en estos momentos en que los traidores franquistas consuman la venta de nuestra patria a los bestiales imperialistas yanquis. Al igual que la delegación española, por boca de su presidente Doctor Giral, los delegados de los países coloniales y capitalistas han afirmado la decisión de sus pueblos de luchar por su independencia nacional y de impedir la utilización de sus países como bases militares de los agresores imperialistas. El Congreso de Viena constituye una nueva y esplendorosa demostración de que el pueblo español no está solo: tiene a su lado al ingente campo de la paz encabezado por la invencible Unión Soviética; tiene a su lado a todos los pueblos que luchan por maniatar a los incendiarios de guerra yanquis.

El Llamamiento del Congreso tiene para nosotros, españoles, un enorme valor porque responde a los anhelos más ardientemente sentidos por nuestro pueblo, y nos estimula a reforzar la lucha por la paz, porque España no sea lanzada a la guerra y convertida en un montón de escombros y cadáveres atomizados, por la independencia y soberanía nacionales de nuestro país, por impedir que España se transforme en base estratégica, y los españoles en mercenarios, de los imperialistas yanquis.

Pese al salvaje terror franquista, el pueblo español ha estado presente y ha hecho llegar gran número de adhesiones al Congreso de los Pueblos. Además de las reseñadas por nosotros en números anteriores, hemos tenido conocimiento del envío de millares y millares de nuevas adhesiones, de Barcelona, Madrid, Tarragona, Zaragoza, Guipúzcoa, Logroño, Lugo, Canarias, Murcia, Huelva, etc. Estos buenos resultados alcanzados en la campaña de preparación del Congreso, son la prueba fehaciente de las grandes posibilidades que existen para ampliar más y más por todo el país

EL XXIX ANIVERSARIO ...

(Véase de la página 1)

zarpazos de los cacales franquistas y de sus amos los imperialistas americanos, ni la infame labor divisionista de los dirigentes socialdemócratas y anarquistas, ni la labor de provocación de los espías titistas, podrán impedir la victoria de la clase obrera y de nuestro pueblo.

Dura y difícil es la lucha de nuestro Partido que trabaja, combate y se educa desde hace años en la clandestinidad, que refuerza sus filas, temple a sus militantes, les fortalece política e ideológicamente y extiende su influencia entre las masas, en la gran batalla contra el poder de la oligarquía financiera y su instrumento el verdugo Franco, para restablecer la democracia, defender la paz y salvaguardar la independencia nacional. Ni la adversidad, ni los golpes asesinos de los enemigos fascistas han podido impedir la consolidación del Partido, los progresos de nuestras ideas, porque estamos armados con la teoría invencible del marxismo-leninismo-stalinismo y contamos con la ayuda incalculable y la experiencia insuperable del Partido Comunista de la Unión Soviética, del Partido de Lenin y Stalin, que es el ejemplo y el guía en nuestro camino. Con toda la razón y su clarividencia genial, el camarada Stalin decía en el XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética, "Desde luego a estos Partidos les es más difícil trabajar. Sin embargo no les es tan difícil trabajar como nos fué a nosotros, los comunistas rusos, en el pe-

la actividad y la lucha en defensa de la paz.

En primer lugar, es imprescindible dar a conocer, por todos los medios, al mayor número de españoles, el Llamamiento y el Mensaje a los Cinco aprobados por el Congreso de Viena. Utilizando en cada caso, según las condiciones concretas, las formas más apropiadas, es necesario que dichos documentos sean discutidos, que sobre ellos se pronuncien, individualmente, o de forma colectiva, en los lugares de trabajo, universidades y oficinas, en las familias, en las peñas, etc., miles y miles de españoles. Así es como nuevos sectores de nuestro pueblo podrán ser interesados e incorporados al movimiento de la paz. Las resoluciones del Congreso de los Pueblos son un arma poderosa para ampliar y consolidar el movimiento democrático, sin partido, de los partidarios de la paz, y para facilitar el entendimiento y la lucha unida de millones de españoles de sentimientos patrióticos en defensa de la paz y de la independencia nacional, contra la colonización de España, por echar de nuestro país a los ocupantes yanquis, por barrer del poder a la morralla franco-falangista.

Dando ejemplo de abnegación, de entusiasmo y de iniciativa, los comunistas hemos de esforzarnos por estrechar la ligazón del Partido con las más amplias masas, y por hacer comprender a todos los españoles de buena fe que su deber es unirse y luchar para salvar a España de la destrucción y de la esclavitud imperialista, para salvar la paz.

Llevemos siempre grabadas en la mente la sabias palabras de nuestra venerada Dolores Ibárruri: "La paz mata Franco y la lucha contra la guerra, la lucha por la paz, está indisolublemente ligada a la lucha contra el régimen franquista y es una tarea ineludible, primordial, del Partido en su conjunto y de cada comunista en particular"

... ríodo del zarismo, cuando el más mínimo progreso era declarado gravísimo delito. No obstante, los comunistas rusos se mantuvieron firmes, no se arredraron ante las dificultades y consiguieron la victoria. Lo mismo ocurrirá con esos Partidos".

Los comunistas rusos se mantuvieron firmes, no se arredraron ante las dificultades y vencieron y su victoria esplendorosa abrió una nueva era en la historia de la humanidad, la era del comunismo. El XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética ha presentado un cuadro maravilloso de esa victoria y ha señalado la perspectiva triunfante hacia el comunismo, mostrando a los proletarios y a los hombres progresivos de todo el mundo cuál es el camino que conduce a la felicidad, a la verdadera libertad del hombre; a convertir en realidad los sueños más sublimes de los mejores pensadores que ha tenido la humanidad. Esa es la obra sin par del Partido de Lenin y Stalin, al frente de la clase obrera y de los pueblos soviéticos.

Ese es el camino por el que marchamos bajo la dirección de nuestro jefe, la camarada Dolores Ibárruri, preparándonos para nuevos combates, a la cabeza de la clase obrera y de nuestro pueblo, llevando bien alta la bandera de la democracia y de la independencia nacional, para salvar España de los horrores de la guerra y de la colonización de los imperialistas yanquis, para liberar al pueblo, para avanzar con paso firme por la senda de la democracia hacia el socialismo.

Por ETIENNE FAJON

El periódico "l'Humanité", de París, órgano central del Partido Comunista Francés, ha publicado el día 1 de enero de 1953 un artículo del camarada Etienne Fajon, miembro del Buró Político del Partido Comunista Francés, cuya traducción damos a continuación:

Como es sabido, el Comité Central del Partido, en el curso de su última sesión, había tomado nuevas sanciones contra André Marty.

Le había destituido de toda función de dirección en el Partido. Había condenado la difusión, ya emprendida por él, de sus escritos anticomunistas. Había decidido, en fin, "someter el caso de André Marty al examen de su célula, dado que la cuestión de su permanencia en el Partido está planteada por sus actividades contrarias a los principios, a la política, a la disciplina del Partido y por sus relaciones con elementos policíacos".

A consecuencia de esta decisión, la célula a la cual pertenecía Marty ha procedido a un profundo examen de su caso. El 23 de diciembre, por unanimidad, ha propuesto "la expulsión de André Marty del Partido Comunista Francés".

Y he aquí que hechos y documentos recientes aportan hoy una deslumbrante justificación a las decisiones y a la vigilancia del Comité Central y de la célula interesada.

¿Cómo han llegado al conocimiento del Partido estos hechos y documentos?

André Marty había logrado persuadir a su cuñado Taurinya, ferroviario de Toulouse, de que era víctima de una conjuración política. Marty ha podido de esta manera hacer de Taurinya su instrumento. Le escribe con frecuencia. Le firma una procuración para que reciba su correspondencia. Le encomienda la impresión del folleto que ha preparado contra el Partido.

Sin embargo, las palabras y el comportamiento de Marty no dejan de inquietar a Taurinya. Este se convence definitivamente el día en que recibe la visita del señor Hamelet, el cual viene a ofrecer un alojamiento para Marty. Hamelet es ese periodista del "Figaro" que firma XXX los artículos cuyo contenido es proporcionado por Jeany André Marty.

Taurinya se da cuenta de que André Marty, que ha mentido al Partido durante años, le ha engañado a él aun durante más tiempo. Decide entonces decir la verdad al Partido.

¿Qué resulta del expediente abrumador entregado al Partido por Taurinya?

Resulta que Marty no sólo tiene ligazones con elementos policíacos, como lo señalaba la resolución del Comité Central, sino que existe una colaboración de hecho entre la policía y él.

Veamos primeramente el asunto del lado de la policía.

El 21 de diciembre, el doctor Jean Marty, viejo enemigo del Partido, ligado personalmente a la policía en general y a Baylot (1) en particular, escribe en estos términos a André Marty, que se encuentra en los Pirineos Orientales:

"He recibido tus cartas sucesivas de los días 11, 13 y 17 del corriente. Se ha hecho lo necesario para todas las diffusiones en todos los puntos que señalas".

En esta misma carta, Jean Marty anuncia a su hermano "la presencia en Toulouse (en el Gran Hotel), para dos o tres días, de un amigo que ha difundido por encargo nuestro muchas cosas que han tenido especial repercusión, y el cual podría ayudarte, si tuvieras necesidad, durante tu estancia allí, al mismo tiempo que tomaría nota de tus deseos en cuanto a la difusión. Se tra-

ta del señor Hamelet, periodista"

El 22 de diciembre, nueva carta de Jean Marty:

"Si te escribo de nuevo hoy, es para anunciarte que se puede poner a tu disposición un automóvil con chófer (el cual, por cierto, es catalán), y no sólo para volver, sino inmediatamente, para efectuar los desplazamientos que juzgues necesarios... Naturalmente, en el secreto más absoluto".

En el expediente figura asimismo un documento transmitido a Marty por su hermano en relación con una pretendida "agravación del malestar comunista después de la reunión del Comité Central en Gennevilliers". Se trata de la copia de las notas de las Informaciones Generales (2), copia que las relaciones policíacas de Jean Marty le permiten obtener a voluntad.

¡Por lo tanto, quien se encarga de la difusión de los escritos anticomunistas de Marty con el acuerdo de este último y con la ayuda de los hombres del "Figaro" de Skorzeny y de Von Choltitz es un personaje ligado a los servicios de la policía! ¡Ese personaje tiene la posibilidad de poner de golpe a disposición de Marty un automóvil y un chófer, y huelga precisar quién los proporciona!

¿De qué manera Marty merece o compensa esas atenciones conmovedoras del enemigo? Sus cartas a Taurinya nos lo dicen.

En efecto, esas cartas contienen instrucciones detalladas para la edición del folleto contra el Partido. Estas instrucciones son repetidas incansablemente en la mayoría de las cartas.

Pero Marty no se contenta con eso. Ofrece abiertamente sus servicios a la prensa burguesa:

"No obstante, sería excelente que yo pudiera publicar algunos artículos con un seudónimo", se lee en la carta del 13 de diciembre.

Además, se encuentra en el expediente un plan de octavilla establecido por Marty para la campaña electoral del primer sector de París. Y las principales ideas expresadas en ese plan se encuentran en las octavillas policíacas anónimas que fueron efectivamente distribuidas la víspera de las elecciones.

Las cartas y palabras de Marty confirman además su actividad de calumniador, actividad que negada en el pasado, y sus edificantes relaciones.

Las cartas insultan groseramente a nuestro querido Maurice Thorez y a los demás dirigentes del Partido Comunista Francés.

En lo concerniente a la Unión Soviética, en ellas se repiten los clásicos ultrajes de los hitlerianos y de los imperialistas americanos, especialmente sobre los procesos de Moscú y sobre los dirigentes de la U.R.S.S.

En ellas se hace el elogio de los espías recientemente desenmascarados en Praga, especialmente de André Simone y de Arturo London.

Elas prueban la ligazón permanente de Marty con un individuo de nacionalidad yugoslava, expulsado del Partido desde hace varios años por aventurero titista, el llamado Coli.

"Lo que me inquieta - escribe Marty el 17 de diciembre - es no recibir respuesta de Coli sobre todo para mi alojamiento eventual en París".

Taurinya indica además que Marty evocó ante él, dejándole asombrado, la eventualidad de una subvención de la embajada yugoslava para la edición de un periódico anticomunista. El inconveniente de esta solución, según Marty, es que ella les desprestigiaría inmediatamente ante los obreros!

Tales son algunos de los elementos

del expediente entregado al Partido Taurinya. Proyectan una nueva lista bre las posiciones oportunistas Marty y sobre la máscara "izquierdista" bajo la cual intentaba ocultar. Desde ahora aparece claro que en el caso de Marty las concepciones políticas falsas reflejaban no tanto la infidelidad ideológica de la burguesía, como la ligazón personal con el enemigo de clase.

Algunos buenos camaradas pensar aún que Marty, al cual ellos habían estimado, era sancionado con demasiada dureza por el Partido, y que orgullo, su carácter o su edad y otras tantas circunstancias atenúan los efectos de sus faltas.

Estos camaradas no conocerán amargura y sin cólera los hechos que relatamos. Pero se acrecentará su confianza hacia el Comité Central cuando sabido desenmascarar a Marty, así como e impedirle seguir perjudicando nuestra causa. Y ellos trabajarán con más amor al servicio del Partido, el cual ha preservado la unidad de sus filas y se ha reforzado al depurar un cuerpo extraño y hostil.

- (1).- Prefecto de policía de París.
(2).- Servicio de la policía francesa.

ANDRE MARTY EXPULSADO DEL PARTIDO COMUNISTA FRANCÉS

El periódico "l'Humanité" ha publicado el día 5 de enero de 1953 siguiente comunicado:

El Comité Federal del Sena reunido el sábado 3 de enero y en el curso de sus debates ha adoptado por unanimidad la siguiente decisión, tomada por el camarada André Marty secretario de la Federación:

DECISION DE EXPULSION

El Comité de la Federación del Sena se ha reunido el 3 de enero de 1953 bajo la presidencia de la camarada deleine Vincent, secretario de la Federación, para examinar, de conformidad con el artículo 35 de los estatutos, la decisión de la célula de la Manutención Masséna, proponiendo unánimemente la expulsión de André Marty del Partido Comunista Francés.

El Comité Federal ha tenido conocimiento de la decisión tomada el 30 de diciembre de 1952 por el Comité de la Manutención del 13 distrito, Estación Saligny, aprobando por unanimidad la decisión de la célula de la Manutención Masséna.

Después del informe presentado por el camarada Bochet, miembro del Comité Federal, el Comité Federal del Sena aprueba y ratifica esas decisiones y pronuncia la expulsión de André Marty del Partido Comunista Francés.

SIGNOS EVIDENTES...

(Viene de la página 5)

La actitud enorme de todo el pueblo español, el cluso de gentes de la burguesía criminal entrega de bases españolas que los vendepatrias franquistas entregan a los Estados Unidos; lo reconocen esos otros periodistas suizos que escriben sus impresiones de España diciendo que el clima está bien cargado y presagian acontecimientos como de la primavera de 1951.

Hechos como estos que estamos exponiendo desenmascaran las faramaceas embusteras de los franquistas que llenan la boca hablando de "normalidad" económica, de "prosperidad" y "grandeza" de España.

(Este artículo terminará en el próximo número).